

Ese libro fue premiado por el Instituto Italo Latinoamericano de Roma

Coloane: "Tierra del Fuego" es cósmicamente mi mejor obra

ELIZABETH ORELLANA

Santiago

Investigando datos sobre el choque de una nave sueca en la Antártica, a principios de siglo, pilló a Francisco Coloane la noticia de su nominación como ganador de XIII Premio Literario del Instituto Italo Latinoamericano de Roma (IILA), por su libro *Tierra del Fuego*.

Según el jurado del certamen literario, el escritor nacional se hizo merecedor del galardón porque los cuentos de su libro "no pertenecen ni al pasado ni al presente sino a un tiempo impreciso que se identifica con la materia tratada, con los paisajes de mar y tierra y con los gestos igualmente eternos de los personajes".

El libro fue editado por primera vez en 1957, por Editorial Zig Zag, en tanto que la edición en Italia estuvo a cargo de Editorial Guanda.

El premio literario ha sido entregado anteriormente a escritores como Mario Vargas Llosa, Mario Benedetti, Manuel Puig, Carlos Fuentes, Lezama Lima, Alvaro Mutis y Guillermo Cabrera Infante.

Francisco Coloane suma así otro premio a su dilatada carrera literaria, siempre relacionada con el sur del país, con sus raíces puestas en su lugar de origen ubicado en la Décima Región. En ese lugar de Chile se ambientan *Cabo de Hornos*, y *El último grumete de la Baquedano*, dos de sus obras más conocidas.

El Premio Nacional de Literatura 1964 y Caballero de la Orden nacional de Artes y Letras de Francia en 1996, agre-

"Me siento muy emocionado porque para mí es el mejor libro que he escrito. Tierra del Fuego tiene condensadas diversas historias y cosas que se relacionan con la Antártica", contó a "La Epoca" el escritor de 87 años.

en la premiación.

Respecto de la obra, el autor nacional consideró que "cósmicamente es mi mejor libro. Eso me ha emocionado mucho, es importante que en Italia hayan comprendido eso", afirmó.



El escritor nacional trabaja en un proyecto de investigación relacionado con la Antártica.

ga otro honor a su nutrido currículum.

Yámanas

"Me siento muy emocionado porque para mí es el mejor libro que he escrito. *Tierra del Fuego* tiene condensadas diversas historias, como el *Caballo de la Aurora* o *La cueva del milodón*, donde se encontraron vestigios del primer caballo que hubo en el planeta. Además, tiene otras cosas que se relacionan con la Antártica", contó a *La Epoca* el escritor de 87 años.

El libro se suma a otras obras de Coloane que han sido edita-

das en el extranjero con bastante interés de la crítica y los lectores.

Aunque la premiación se realizará el próximo lunes 2 de febrero, el escritor nacional se excusó de participar en la ceremonia de reconocimiento.

"Me hubiera gustado que este premio, que se me ha otorgado por mi obra *Tierra del Fuego*, lo hubieran recibido y merecido con todo el derecho esos primitivos yámanas, con uno de los cuales navegué más de una vez", manifiesta Coloane en la carta de agradecimiento que envió al Instituto Italo Latinoamericano de Roma para explicar su ausencia

Proyectos

En estos días, Coloane se mantiene investigando a fondo un dramático accidente que protagonizó a principios de siglo una nave sueca que tenía una delegación de investigadores en la Antártica.

"Me interesa mucho hacer un drama como el que ocurrió al *Titanic*. Quiero comparar este accidente con el que tuvo el barco *Antarctic*, que chocó en los témpanos, que donde ninguno de los exploradores murió", detalló el escritor.

Coloane se refiere a la historia de *Otto Nordenskjöld*, quien en 1903 y tras haber desembarcado en la Isla *Seymour* -ubicada en territorio Antártico- sufrió un accidente en su nave *Antarctic* ésta fue triturada por el hielo.

Además de este trabajo de investigación, la esposa del escritor, *Eliana Rojas*, se haya en plena recopilación de algunas notas de Coloane para hacer un proyecto con sus memorias.

"Llevo como 70 páginas escritas en computador, como una especie de recuento de su vida. Tiene centenares de libretas, con anotaciones de sus viajes. Pancho ha viajado prácticamente por todo el mundo, a excepción de Isla de Pascua y Australia. Pero ha vivido en China, Francia, Italia, Mozambique, Alemania, Islas Galápagos", contó.

Coloane, "Tierra del Fuego" es cósmicamente mi mejor obra [artículo] Elizabeth Orellana.

AUTORÍA

Orellana, Elizabeth

FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Coloane, "Tierra del Fuego" es cósmicamente mi mejor obra [artículo] Elizabeth Orellana. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa